

Dimanche 8 juin 2025

Culte de Pentecôte à Valréas

Lectures du jour

Jean 14 :15-26 – **Promesse de l'envoi du Saint Esprit**

Actes 2 : 1-11 – **L'Esprit descend du ciel**

Romains 8 : 8-17 – **La libération par l'Esprit**

La pentecôte dans l'ancien testament

Le nom de **"Pentecôte"** n'est que dans le nouveau testament. Mais cette fête instituée par Dieu, existe depuis Moïse que nous lisons dans Lévitique (23 : 15-22) et Deutéronome (16 :9) qui est mentionnée 'la fête des prémices', de 'la moisson' en hébreux '**Chavouot**'.

Lévitique 23 : 21 "Ce jour-là, vous publierez une sainte convocation, vous ne ferez aucun ouvrage servile. C'est une prescription perpétuelle pour vos descendants partout où vous habiterez."

Cette Fête juive est célébrée sept semaines après le deuxième jour de la Pâque exactement 50 jours après Pâques.

A cette même période Moïse est redescendu du Mont Sinaï avec les tables de la Loi et découvre avec horreur la désobéissance du peuple en adoration devant le veau d'or. Avertit par Dieu, que les Israelites ont péchés contre Dieu et le Saint-Esprit en adorant une statue. « Descend tout de suite ... ton peuple est tombé dans un grand péché ... ils ont fabriqué un veau en métal fondu et se sont mis à genoux devant lui... » (Exode 32)

La loi révélait le péché et la conséquence de ce péché est, la mort.

Les conséquences de leur faute fut la mort de 3000 hommes environs en un jour. (exode 32 :28)

La sentence contre ceux qui ont péchés contre Dieu est qu'ils sont effacés du livre de Dieu. Quelle terrible malédiction.

Le Saint Esprit

La venue de Jésus et par la suite sa victoire sur la croix nous permettent de passer du visible à l'invisible. (lire l'épître aux Hébreux)

Même si nous ne croyons pas au domaine céleste – il existe quand même. Il y a dans le monde invisible une activité.

Le chrétien qui nie le surnaturel et ne croit pas aux dons de l'esprit est inopérant dans ce domaine.

Ce chrétien humain, se place au même niveau que les courants politiques, philosophiques, humanistes.

Un tel homme subit les événements.

Maintenant si nous ne voulons plus subir, mais être acteur de notre vie, alors demandons au Saint Esprit d'ouvrir nos cœurs et notre esprit afin de nous révéler les choses cachées à nos yeux et à notre compréhension limitée.

Un beau témoignage des choses invisibles à nos yeux est dans 2 Rois 6 : 17

Le Roi de Syrie et en guerre contre Israël. Mais Elisée prophète rapporte au Roi d'Israël les stratégies de bataille élaborées par l'ennemi.

Seulement un matin, la ville Dotan était encerclée par l'ennemi.

Le serviteur d'Elisée se lève tôt le matin et voit l'armée positionnée devant eux en grand nombre. « Quel malheur Maître !! Qu'allons-nous faire ? »

Elisée dit au jeune homme de ne pas avoir peur. " Ceux qui sont avec nous sont bien plus nombreux que ceux qui ont avec eux".

Elisée prie : "Seigneur ouvre les yeux de mon serviteur pour qu'il voit clair"

Et l'Eternel ouvrit les yeux du serviteur, qui vit la montagne couverte de chevaux et de **chars** de feu autour d'**Elisée**. Les Syriens descendirent vers Dotan et ont été frappés d'aveuglement.

La prière d'Elisée a apporté une confusion au sein des troupes adverses et ils ont tous été fait prisonniers. Cette bataille n'a fait aucun mort.

Ce qui est intéressant est la vision spirituelle accordée pour un temps au serviteur d'Elisée. Il a vu l'armée de Dieu invisible aux humains, mais visible par l'esprit.

Les anges guerriers sont venus en nombre diligenté par Dieu lui-même pour cette bataille.

Un homme le serviteur d'Elisée a vu dans le domaine spirituel alors que tous les hommes de la troupe adverse ont été frappée d'aveuglement sur terre.

L'Esprit descend du ciel

« Le jour de la Pentecôte arriva ils étaient tous ensemble ... tout à coup il vient du ciel un bruit comme celui d'un vent impétueux et il remplit toute la maison où ils étaient assis.... Des langues come des langues de feu se séparèrent et se posent sur chacun d'eux. Tous sont remplis de l'esprit- Saint et ils se mettent à parler d'autres langues. C'est l'Esprit qui leur donne de faire cela. » (Actes 2 :1-11)

Le Saint-Esprit s'est posé soudainement sur des croyants. Il y avait une unité entre tous. La puissance de l'Esprit a vu cette unité de cœur pour Jésus. Le Saint Esprit ne peut pas venir au milieu de la discorde.
Ce don des langues a causé l'étonnement.

Pierre a su ce qui se passait et il a exhorté l'assemblée sur cette nouvelle manifestation de Dieu. Il connaissait la parole et s'est souvenu de la prophétie de Joel (Joel 3).

La personnalité du Saint-Esprit.

La matérialisation du Saint-Esprit

Il s'est manifesté sous la forme d'une **colombe

Là il se manifeste sous la forme de **langues de feu

Le Saint-Esprit est divin. Il est éternel, omniprésent, omnipotent et omniscient.
La création est attribuée au Saint-Esprit. De même que le souffle de vie est donné à toute la création par le Saint Esprit.

Ses titres

Il est SAINT

L'Esprit de Dieu

L'Esprit de Christ

L'Esprit de l'Eternel

L'Esprit de votre Père

Le consolateur
L'Esprit d'adoption
L'Esprit de connaissance
L'Esprit de conseil
L'Esprit de force
L'Esprit de gloire
L'Esprit de grâce
L'Esprit d'intelligence
L'Esprit de jugement
L'Esprit de prophétie
L'Esprit de sagesse
L'Esprit de sainteté
L'Esprit de vérité
L'Esprit de vie

Le Saint-Esprit possède la **connaissance** « un seul et même Esprit opère toutes ces choses les distribuant à chacun en particulier comme il veut. (1 cor 12 :11)

Le Saint-Esprit possède **l'amour, l'intelligence, la bonté**. Il pense et fait des plans, il sent connaît, veut, aime et s'attriste.

Le Saint-Esprit éclaire notre intelligence et donne des capacités comme la sagesse.

Notre force physique est aussi renouvelée par le Saint-Esprit. La guérison des corps et de l'âme soumis à l'Esprit de Dieu est possible pour nous. Il suffit de croire.

Il donne aussi des révélations et revêt le croyant de puissance pour le témoignage.

Le Saint-Esprit demeure éternellement, il nous rappelle les paroles de Christ, il rend témoignage de Jésus, Il convainc le monde de péché et il nous conduit dans toute la vérité.

Promesse de l'envoi du Saint Esprit

Le Seigneur Jésus-Christ a enseigné que pendant son ministère terrestre, l'esprit Saint pouvait être reçu par ceux qui en en ferait la demande (Luc 11 :13). A la fin de son ministère il a promis de prier son Père pour que son Esprit demeure en eux (Jean14 :16-17)

A sa résurrection Jésus se montre à ses disciples dans la maison où ils étaient rassemblés, en passant à travers les murs et les portes fermées à clé. Il dit « la paix

soit avec vous ! comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie. » Il souffla sur eux et leur dit « recevez l'Esprit Saint. Quand vous refuserez ce pardon à quelqu'un, Dieu le refusera aussi ».

Quelle responsabilité nous avons ! Pardonner est un devoir.

Et un peu plus loin dans le chapitre de Jean (20 :30-31) il est dit "devant ses disciples Jésus a encore fait beaucoup d'autres miracles, mais on ne les a pas racontés dans ce livre. Ceux qu'on a racontés ici vous permettent de croire que Jésus est le messie, le fils de Dieu. Alors si vous croyez vous aurez la vie en son nom.

Les signes racontés par Jean et les disciples nous suffisent pour croire et recevoir la vie. Une fois équipé, revêtu de l'esprit de Jésus, nous pouvons et devons transmettre à d'autres cette liberté qui nous est accordée.

Le jour de la Pentecôte tous les disciples sont rempli de l'Esprit (actes 2 :1-4). L'évangile est alors annoncé aux Juifs en premier et le Saint Esprit est donné par l'imposition des mains. (Actes 8 : 17 – 9 :17).

Lorsque Pierre annonce l'évangile aux gentils que nous sommes, l'Esprit est donné sans autre conditions que la foi. (Actes 10 :44 – 11 : 15-18)

Les fruits sont immédiats "ils parlent en langues inconnues et chantent la grandeur de Dieu"

Les vrais enfants de Dieu sont nés de l'Esprit, l'Esprit Saint demeure en eux et leurs corps deviennent son temple, ils sont baptisés et scellés du Saint-Esprit.

Avons-nous conscience de l'autorité que Dieu nous donne. Cette autorité doit s'exercer contre un ennemi commun. Nous n'avons pas à lutter contre la Chair et le sang mais bien contre les principautés des ténèbres qui apportent la confusion, la haine, le désordre, les disputes, une multitude de péchés dans le but de nous éloigner de l'amour de Jésus.

L'effusion du Saint-Esprit sur les 3000 âmes a créé la première communauté chrétienne.

Quelle perception avons-nous du Saint-Esprit ???

Avons-nous la perception d'Elisée ou de son serviteur ?

Dieu est Esprit il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. (Jean 4 :24)

Un esprit est incorporel c'est une réalité invisible. Dire que Dieu est un esprit c'est dire que Dieu est incorporel et invisible.

Deutéronome 4 : 15-18 nous met en garde de ne pas se fabriquer un Dieu pour lui donner d'une apparence d'objets de statue ou dans la lune et le soleil les étoiles pour les adorer.

Notre perception intellectuelle peut nous éloigner de Jésus alors qu'une expérience de la présence du Saint Esprit nous rapproche de Jésus.

Notre perception intellectuelle est-elle en adéquation avec ce que dit la bible ?

Le Saint-Esprit est envoyé par le Père et le fils.

Si nous doutons ou pesons que l'effusion du Saint-Esprit come dans la chambre haute est du désordre, recherchons ce que la Parole dit.

Notre guide est toujours la Parole de Dieu.

Nous reconnaissons plus facilement la présence des anges, vus par très peu de personnes, plutôt que la présence du Saint-Esprit qui réside en nous. Dès que nous avons cru en Jésus le Saint-Esprit a fait sa demeure en nous.

C'est une partie de notre Père qui nous est donnée.

Alors que les anges sont missionnés par le Père et ont une apparence humaine.

Jésus dit à Thomas "tu crois parce que tu as vu. Ils sont heureux ceux qui n'ont pas vu et qui croient."

Lorsque les disciples étaient réunis dans la maison après la mort de Jésus, Thomas n'a pas cru à sa résurrection.

Jésus lui dit encore "arrête de douter et crois".

Alors nous aussi arrêtons de douter – Si tu crois tu verras la gloire de Dieu !!!

Le Saint-Esprit pour nous aujourd'hui

Nous avons vu que le Saint Esprit était donné à certains dans l'ancien testament. Comme les Prophètes et les Lévites.

Puisque nous sommes le temple du Saint-Esprit, il demeure dans le cœur des croyants. Nous devons l'accueillir comme une partie de nous-même. "je mettrai mon Esprit en vous et je ferai que vous suiviez mes prescriptions et que vous observiez et pratiquiez mes ordonnances. (Ezéchiel 36 :27)

Nous sommes le temple du Saint-Esprit.

Nous pouvons aussi attrister le Saint-Esprit

Dans exode 32 nous avons vu comment les Israelites ont attristés le Père. Ils n'avaient pas l'Esprit de Dieu en eux. Pas même dans leur intelligence. La colère du Père s'est manifestée par la mort de plusieurs hommes. Les 3000 mentionnés.

Esaïe 63 :10 relate cet épisode « ...ils ont blessé son Esprit-Saint. Le Seigneur est devenu un ennemi pour eux et il s'est mis à les combattre. »

Comment pouvons-nous attrister le Saint-Esprit ? Quels sont les péchés qui l'attristent ?

Matthieu 12 :31-32 Jésus chasse des esprits mauvais et dit à ses disciples "...celui qui n'est pas avec moi et contre moi. ...je vous le dis : les gens recevront le pardon pour tous leurs péchés et pour toutes leurs insultes contre Dieu ... contre le fils de l'homme" Quel amour à notre égard.

Si nous sommes insultés est-ce que nous pardonnons aussi comme nous l'avons été ?

Mais "si quelqu'un parle contre l'Esprit Saint, il ne recevra pas le pardon, ni dans cette vie, ni dans la vie qui va venir".

Marc 3 :29 'confirme la parole de Matthieu ainsi que Luc (10 :12) "si quelqu'un insulte l'Esprit Saint, il ne pourra jamais recevoir le pardon. Il reste toujours coupable".

Le plus grand exemple d'un blasphème au Saint-Esprit est dans Actes 5 :3 7 :15 8 :18-20

Ananias et Saphira mentent, non aux hommes mais au Saint Esprit. Ils étaient croyants très unis par le cœur et par l'Esprit aux autres, une foule de croyants.

Ils mettaient tout en commun. Ils ne manquaient de rien. Ils vendaient tout et donnaient tout aux disciples et ils mettaient tout en commun. Ensuite ils distribuaient ce qui était nécessaire à chacun.

Il fallait une vraie présence du Saint-Esprit pour faire cela. Qui peut faire cela aujourd'hui ? humainement nous sommes trop attachés à nos biens propres.

Come tous étaient guidés par le Saint Esprit la vie communautaire était possible sauf pour Ananias et Saphira. Pierre lui dit "Ananias, tu as ouvert ton cœur à Satan. Pourquoi as-tu menti à l'Esprit Saint en gardant une partie de de l'argent du champs." Ananias tombe et il meurt. Trois heures plus tard sa femme Saphira confirme les dires de son mari. Au même moment la femme tombe aux pieds de l'apôtre et elle meurt.

Ephésien 4 :30 "Dieu vous a marqué de son Esprit-Saint (Ephésiens 1 :13) alors ne faites pas de peine à cet Esprit. C'est lui qui vous assure qu'un jour, Dieu vous libèrera complètement de vos péchés."

Même si nous avons accepté Jésus-Christ dans nos cœurs il y a bien longtemps, nous pouvons encore demander au Saint-Esprit de nous libérer de ce qui entrave nos vies pour vivre une vie de liberté.

1 Thessaloniens 5 :19. "N'empêchez pas l'Esprit-Saint d'agir, ne méprisez pas les paroles des prophètes. "

Prenons garde à ne pas empêcher le Saint-Esprit d'agir, pour nous même, plus grave encore, l'empêcher d'agir pour les autres.

Le Saint-Esprit est très respectueux de notre volonté. Il ne vous forcera jamais à faire ce que vous ne voulez pas. Par contre ce qu'il veut que vous fassiez ou ce que vous voulez et que vous ne pouvez pas faire alors il vous équipera du nécessaire pour l'accomplir.

Demandez et vous recevrez.

"Celui qui a des oreilles, qu'il écoute ce que l'Esprit Saint dit aux églises !!)
Apocalypse 2 :7

Revenons sur le baptême de Jésus

Marc 1 : 9 à 11

"Or, en ce temps-là, Jésus vint de Nazareth, un village de Galilée. Il fut baptisé par Jean dans le Jourdain. Au moment où il sortait de l'eau, il vit le ciel se déchirer et l'Esprit descendre sur lui comme une colombe. Une voix retentit alors du ciel : Tu es mon Fils bien-aimé, tu fais toute ma joie."

Jésus est au Jourdain face à son cousin Jean le baptiste et il reçoit le baptême d'eau en même temps que tout le peuple.

Jésus n'a pas encore commencé son ministère.

Il se purifie par l'eau avant d'annoncer sa mission.

Jésus est seul il n'a pas encore nommé ses disciples.

Jean- baptiste est pressenti être le christ par la foule alors il dit **“moi je vous baptise d'eau, mais il vient celui qui est plus puissant que moi, lui il vous baptisera d'Esprit Saint et de feu”**

Seul le Saint-Esprit l'a inspiré pour faire une telle déclaration.

Baptême d'eau

Il y a un processus qui commence par le baptême d'eau qui est un acte ordonné par le Seigneur par lequel nous, croyant nous rendons témoignage de notre foi et de notre salut. (Marc 16 :16 & 1 Pierre 3 :21)

C'est dans cette état de soumission, de fidélité et de consécration à son Père que Jésus se fait baptiser. C'est une vie nouvelle qui s'ouvre à lui.

Le processus d'Emmanuel se poursuit avec le baptême du Saint-Esprit.

Baptême de l'Esprit

Puis Jésus sort de l'eau et prie

Pendant sa prière le ciel s'est ouvert. Il se passe à ce moment précis une communion intense entre le Père et son fils.

Le Saint-Esprit descend sur Lui visible par tous puisqu'il prend une forme corporelle d'une colombe. *Vous savez que la colombe délivre un message – elle symbolise l'amour, l'unité, la paix et l'harmonie, la pureté, la loyauté, l'innocence, le renouvellement, la renaissance.*

Une voix entendue par tous vient du ciel et atteste que Emmanuel a le statut de FILS Bien Aimé de Dieu

Qu'en est-il pour nous ? devons-nous nous faire baptiser d'eau pour recevoir le Saint-Esprit ?

Le baptême signifie être plongé, immergé, submergé.

Il n'y pas d'ordre précise dans la parole.

Toutefois une fois notre repentance accomplie et notre volonté de suivre Jésus comme notre Sauveur et Seigneur nous sommes rempli du Saint Esprit.

Parfois nous pensons que le Saint-Esprit est avec nous. Mais nous ne savons pas qu'il est en nous. Alors il sommeil jusqu'à ce que nous lui demandions de nous montrer sa présence.

Il va alors se manifester tantôt d'une façon tantôt d'une autre.

Une manifestation est le parler en d'autres langues qui est pour tous. Nous pouvons être baptisé du Saint-Esprit et ne pas parler en langue – le parlé en langue édifie

CONCLUSION

La pentecôte aujourd'hui

Aujourd'hui le protocole approprié pour se présenter devant Dieu est notre robe lavée dans le sang de Jésus son fils, qui a pris sur Lui tous nos péchés et nos fautes.

Des siècles après Moïse, un homme Jésus meurt, Jésus est crucifié à Paque pour nos péchés.

Cette fois la loi est gravée dans nos cœurs non plus sur les tables de la Loi reçues par Moïse, qui étaient placées dans le Tabernacles, c'est-à-dire dans le lieu très Saint. Là même où Zacharie a reçu la promesse d'un fils nommé Jean le Baptiste.

C'est le Saint Esprit qui est descendu sur environ 3000 hommes de toutes nationalités (Actes 2 :41).

Moïse en brisant les tables de la loi a condamné le peuple à la mort selon les prescriptions de la loi reçue sur la montagne du Sinai.

Cette condamnation est levée par la vie qui est donnée en Jésus-Christ et qui baptise dans le Saint-Esprit promis par Jésus à 3000 hommes de plusieurs nationalités.

C'est par la grâce en Jésus-Christ que nous sommes remplis de l'Esprit du Dieu vivant.

Ben entendu la Pentecôte n'aboli pas l'ancienne alliance, mais elle l'accompli.

Le peuples Juifs fête toujours la fête de Chavouot.

Rappelons-nous que ce ne sont pas tous nos efforts qui nous conduisent à une vie nouvelle mais bien l'Esprit Saint qui change nos cœurs.

Si tu crois en Jésus-Christ alors Son Esprit habitera en toi et Son Esprit inscrit ses lois dans ton cœur et il change tes pensées.

AMEN